



Der Norden ist Stark!



FRONLEICHNAMSPROZESSION UND 25-JÄHRIGES PRIESTERJUBILÄUM VON PFARRER DAVIS PUTHUSSERY

Am 08. Juni beteiligte sich unser Verein mit Fahnen sowie Bannerabordnung, Schützenkönig Rolf Eickholt und einer guten Anzahl von Schützen in grüner Jacke an der Fronleichnamsprozession der Clemens August Graf von Galen Gemeinde. Auch in diesem Jahr wurde der Baldachin wieder von Schützenbrüdern in grüner Jacke getragen. Wer sich vielleicht wunderte, dass auf dem Prozessionsweg außer dem Banner keine Avantgardisten beteiligt waren, hatte seinen Grund. Eine große Anzahl Gardisten war schon früh am Morgen am Aufbau auf dem Kirchplatz beteiligt und sorgte später als Thekenteam auf dem Bierwagen für kühle Getränke.

Die Fronleichnamsprozession begann mit einer Messe in der Maria Königin Kirche, führte dann durch die Straßen des Hammer Norden zum Tondernplatz sowie zum Wegkreuz am Großen Sandweg, wo jeweils ein Altar stand, an welchen die Prozession zum Gebet innehielt.



Die Prozession fand ihren Abschluss in der Herz - Jesu Kirche, wo zum Ende des Wortgottesdienstes, die einzelnen Vereine und Organisationen der Gemeinde Pfarrer Davis Puthussery zu seinem 25-jährigen Priesterjubiläum gratulierten.

Pfarrer Davis Puthussery lud zum Abschluss zu einem gemütlichen Beisammensein mit Grillstand, Kaffee und Kuchen, sowie kühlen Getränken auf den Kirchenvorplatz und ins Pfarrheim ein. Hier nutzte dann auch unser Vorsitzender Dietmar Voß die Gelegenheit um Davis zu seinem Jubiläum zu gratulieren und ihm eine Spende für ein Sozialprojekt in Davis Heimatgemeinde Kerala vom Schützenverein zu überreichen.



BEKANNTMACHUNG

- Newsletter gedruckt ab sofort bei **Franks Reifenhandel**, Westberger Weg 24

TERMINE

- 19.08.2023 Kaiserschießen
- 02.09.2023 Bierkönigschießen

Weitere Termine findet ihr auf unserer Homepage.

Alle genannten Termine und auch die auf der Homepage eingestellt werden, geben immer den aktuellen Planungsstand wieder.

INTERAKTION

Newsletter

Noch nicht abonniert? Jetzt aber schnell!

- QR scannen,
- Mailadresse eintragen,
- kostenlos anmelden.



Eure Ideen dazu gerne an:
News@sv1839nordenfeldmark.de





Schützenverein 1839 Hamm-Nordenfeldmark e.V.



Seite 2



www.sv1839nordenfeldmark.de



News@sv1839nordenfelmark.de



<https://de-de.facebook.com/AVG1839/>



[Instagram.com/avg1839](https://www.instagram.com/avg1839)





Schützenverein 1839 Hamm-Nordenfeldmark e.V.

GRATULIEREN IN HEESSEN

Mit einem Großaufgebot mit über 80 Schützen ist der Schützenverein Hamm Nordenfeldmark am 10. Juni zum Gratulieren in Heessen aufgelaufen. Unser Königpaar Rolf und Claudia Eickholt hatte neben ihrem Hofstaat auch zahlreiche Schützen und Avantgardisten dazu aufgerufen beim Gratulieren zu unterstützen. Der sichtlich ergriffene König Thomas Jörrißen und seine Königin Silvia hatten uns im Festzelt an der Sachsenhalle empfangen.

Nach einer Runde Bier ließen wir mit einem donnernden Horrido das neue Königspaar hochleben, welches selbst unseren ersten Vorsitzenden Dietmar Voss erstaunen ließ. Nach kurzem Verweilen stürmte der Norden zunächst die Tanzfläche, bevor wir alle dann traditionell in die Avantgardenlaube gezogen wurden. Die Laube war zwar anschließend wegen Überfüllung geschlossen, weil der Norden alle Plätze vereinnahmt hatte, dennoch waren Gemütlichkeit und Gastfreundlichkeit den ganzen Abend mehr als erfüllt. Der Schützenverein Heessen 1835 wurde von uns zu Pfingsten 2024 zu unserem Schützenfest eingeladen und aufgefordert, auch mindestens mit 80 Schützen aufzulaufen. Wir freuen uns schon auf den Besuch. Horrido.





Schützenverein 1839 Hamm-Nordenfeldmark e.V.



Schützenverein 1839 Hamm-Nordenfeldmark e.V.

EIN KAISERVOGEL ENTSTEHT

Erstmals in der Geschichte des Schützenvereins durften wir die Entstehung eines Schützenvogels begleiten. Dabei handelt es sich um den diesjährigen Kaiservogel.

Udo Eickholt, der in den vergangenen Jahrzehnten über 50 Vögel baute, hatte dieses Jahr die Idee,



die Herstellung per Outsourcing an Manuel Gutsche zu geben. Da Manuel bereits mit dem Spielplatz handwerkliches Geschick unter Beweis stellte, hatte er sich bereit erklärt hier zu unterstützen. In der Werkstatt von Manuel entstand dann nach kurzem Austausch der für ihn erste Holzvogel. Größte Herausforderung war hierbei nicht das Verleimen der Hölzer oder die Form, sondern die Abmaße an die man sich halten muss, aber noch mehr die Frage, wie viele Platten und Dübel muss man setzen, damit der Vogel ca. 300 Schuss aushält? Andererseits soll der Vogel aber auch „rechtzeitig“ fallen. In der Vergangenheit hatte Manuel bereits mehrere Rhabarbervögel aus Styropor gebaut.

Der erste Vogel musste damals aufgrund seiner Robustheit mit mehreren Gewähren beschossen und mit Steinen beworfen werden um zu fallen. Eine Geschichte, die sich mit dem Kaiservogel hoffentlich nicht wiederholt. Daher hatte sich außer Udo auch Herman Schwacke den Rohling bereits zuvor angesehen und für gut befunden. Derzeit laufen die Form- und Schleifarbeiten und es soll eine Stellprobe im Kugelfang geben. Anschließend wird der Vogel noch bemalt und von Vorstand und Schießkommission abgenommen.

Wenn man weiß, was für ein Aufwand, Geschick und Zeit für einen Vogel nötig ist, kann man vor Udo nur den Hut ziehen und einfach an der Stelle mal „Danke“ sagen. Hoffentlich schenkt er uns noch viele schöne Vögel.





Schützenverein 1839 Hamm-Nordenfeldmark e.V.

SCHÜTZENFEST DER SCHIEßGRUPPE HAMM NORDENFELDMARK 1839

Am vergangenen Samstag, 24.06.2023 fand auf dem Schützenplatz am Westberger Weg das Schützenfest der Schießgruppe Hamm Nordenfeldmark 1839 statt. Zunächst wurde der amtierende Schießgruppen König Philipp Hegemann als Überraschung abgeholt. Nach einem kleinen Umtrunk im Kleinen Sandweg, ging es bei strahlendem Sonnenschein Richtung Schützenplatz. Hier fand zunächst die Vogelversteigerung statt. Der erste Vorsitzende der Schießgruppe Lukas Behrens konnte den Vogel ersteigern und taufte ihn auf den Namen „Erika“. Nach den Ehrenschiessen durch Vertreter des Hauptvereins und der Avantgarde, wurde mit dem Schießen begonnen. Mit einem gezielten Schuss sichtete Christoph Kemper sich den Apfel. Die weiteren Insignien gestalteten sich wie folgt:

Krone Martin Sinnreich

Zepter Andre Haverkamp

Lukas Behrens linker Flügel

Letztendlich gelang es Yannis Stoltefuß gen. Hülsmann mit dem 280. Schuss, den Vogel samt dem verbliebenen rechten Flügel aus dem Kugelfang zu holen. Als Jungschütze gelang es ihm schon einmal vor 15 Jahren die Königswürde zu erringen. Nach der Proklamation wurde der neue König noch bis spät in die Nacht hinein gefeiert.



Seite 6



www.sv1839nordenfeldmark.de



<https://de-de.facebook.com/AVG1839/>



News@sv1839nordenfeldmark.de



[Instagram.com/avg1839](https://www.instagram.com/avg1839)





Schützenverein 1839 Hamm-Nordenfeldmark e.V.

